

■ 55 años del Parque Nacional

Minería ilegal, un flagelo a controlar en los Farallones de Cali



Foto: Archivo Diario Occidente

MEDIO AMBIENTE

Domingo 23 de Julio, 2023

Una de las principales problemáticas que afronta el Parque Nacional Natural Farallones de Calo es la minería ilegal.

Así se planteó durante el Foro académico y social 'Descubre Farallones biodiverso', que se desarrolló en el marco de los 55 años de la creación jurídica del Parque.

En el marco de la jornada académica se hizo énfasis en la necesidad de ponerle freno a la minería ilegal en Los Farallones, como un imperativo para proteger la vida de las actuales y futuras generaciones.

Mejorar intervención

Los expertos manifestaron que para solucionar la minería ilegal en Los Farallones hay que mejorar la estrategia de intervención, articulando esfuerzos entre lo público, privado y comunitario.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico



DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[¿Cómo saber si me están haciendo brujería?](#)



[La delincuencia en el "puente del América de Cali" tiene atemorizada a la ciudadanía](#)



[Cuidado: vea las estafas más comunes con tarjetas de crédito en Internet](#)



[Jamundí](#)



Durante el foro, el alcalde distrital Jorge Iván Ospina hizo un recuento sobre las principales causas que han llevado a esta situación y fue enfático al afirmar que la solución debe desarrollarse entre todos los organismos relacionados y gremios, invirtiendo en lo social y articulándose con la ciudadanía.

Por su parte, la directora del Dagma, Francy Restrepo, consideró que para salir de la minería ilegal hay que recurrir a la raíz, relacionada con la inequidad.

En ese sentido, la funcionaria dijo que “es necesario intervenir en lo social y, como bien lo dijo el Director de Parques Nacionales, lo hacemos entre varios; todos tenemos que cooperar”.

Así mismo, agregó que también falta algo de fuerza y judicialización, pues aunque hay varias sentencias y mesas de trabajo al respecto, se están dando pocos resultados.

“La Alcaldía, la Policía, el Ejército, Parque Nacionales, la Fiscalía, la Procuraduría vienen trabajando, pero cada día se está ampliando la minería ilegal y es porque no estamos siendo efectivos; hay que cambiar la estrategia”, aseguró la directora del Dagma.

Sin embargo, agregó se han descubierto especies nuevas como el ‘tororoi bailador’, una pequeña ave de ocho centímetros que llama la atención por su rítmico movimiento; y el de la orquídea de la especie *Stelis excéntrica*, de nombre común *Stellis gigante*, ambas en el predio El Danubio.

Riqueza

Por otra parte, el Director de Parques Nacionales Naturales de Colombia, Luis Olmedo Martínez Zamora, los Farallones de Cali es el sitio de mayor riqueza en biodiversidad del país.

“Los Farallones de Cali le suministran a Cali y a otras poblaciones el agua que necesitan para vivir, les provee un buen clima y una belleza natural inigualable; pero desafortunadamente presenta amenazas de minería ilegal, deforestación y un ordenamiento territorial que requiere ser replanteado para que se les permita a los moradores vivir con el parque y no contra el parque, especialmente en su zona de amortiguación” manifestó.

El director de la World Wildlife Foundation – WWF, Colombia, , Carlos Mauricio Herrera, ratificó el compromiso de su fundación con la conservación del parque por ser una región mega diversa, rica en agua, flora y fauna.

Y aunque no desconoce que allí se puedan presentar casos de tráfico ilegal de fauna, abogó porque se le dé prioridad al tema de la minería ilegal.

Herrera recordó que los Farallones de Cali alberga ecosistemas que van desde la selva húmeda tropical hasta el páramo.

Cuenta con más de mil especies de árboles, orquídeas, bromelias y helechos, se han registrado más de 620 especies de aves residentes y migratorias, en él habitan mamíferos como el oso de anteojos, el jaguar y el ocelote.

Cargando Artículo siguiente ...

Fin de los artículos

OTRAS NOTICIAS

